
СЕГОДНЯ 
В 
НОМЕРЕ: 

• На лени н е к о й 
трудовой вахте 

• Смотру эконо
мии энергересурсов 
— постоянное т при
стальное {внимание! 

• П р о ф с о ю з н ы й 
активист Владимир 
Огородов 

• Будем знакомы! 
Девяносто седьмое 
ГПТУ 

• На ледяных До
рожках и в спортза
лах Магнитогорска 

• Шефы пришли с 
концертом 

КАЖДЫЙ 
Д Е Н Ь -
ТРУДОВОЙ 
ПОДАРОК 
В ПЕРВОМ мартенов

ском ц е х е мартов
ский сверхплановый счет 
первыми открыли коллекти
вы тридцать третьей, трид
цать четвертой и тридцать 
пятой девятисоттонных пе
чей. Уже к исходу вторых 
суток нового месяца на бло
ке гигантских мартенов бы
ло выплавлено почти две 
тысячи тонн сверхплановой 
стали. 

На полшага впереди идут 
коллективы сталеваров Бо
риса Бахтина, Михаила 
Надеина, Владимира Зуева 
и Николая Ушакова, обслу
живающие тридцать пятую 
мартеновскую мечь. Комсо-
мольско-молодежный кол
лектив этой печи выдал уже 
724 тонны сверхпланового 
металла. 

М. ХАИБАТОВ 

Д О 

юбилея 

4 7 
ДНЕЙ 

НА СМЕНУ Рисунок П. Хныкина. 

НА СТАНЦИИ .Грануля
ция железнодорожного 

транспорта сдана в эксплу
атацию электрическая цент
рализация стрелок и сигна
лов. В нее включено '25 стре
лок. 

С пуском в эксплуатацию 
электрической централиза
ции увеличится пропускная 
способность станции и повы
сится безопасность движе
ния. 

В настоящее время на же
лезнодорожном транспорте 
комбината уже эксплуатиру
ется около 550 централизо
ванных стрелок и количест
во их ежегодно растет. 

М. ГАТТАРОВ, 
старший электромеханик 

службы СЦБ ЖДТ. 

ВЕСЕННИЕ ЗАБОТЫ 
Весна уже заявила о себе 

солнечными днями, осеашим 
потемневшим снегом. И хотя 
по утрам еще хозяйничает 
мороз, ясно, что власть его 
приходит к концу. 

Наступление весны — это 
не только светлые радост
ные ощущения, это и новые 
заботы. В цехах уже долж
ны быть составлены планы 
работ по подготовке к весен
не-летнему сезону, с которы
ми надо познакомить рабо
чих. Необходимо произвести 
ревизию-н а л адку с ату р атор -
ных установок, титанов, 
питьевых фонтанчиков, вен
тиляционных систем, перед
вижных вентиляторов, про
верить наличие и исправ
ность устройств теплоизоля
ции. 

Нельзя забывать о том, 
что жара и запыленность в 
летнее время намного за
трудняют работу, а потому,' 
особенно в горячих цехах и 
в цехах с повышенным пыле-
выделением, необходимо при
вести в рабочее состояние 
специальные устройства ув
лажнения, водяные форсун
ки и другие устройства гид
рообеспыливания и увлажне
ния, воздушной среды. 

Почти всем цехам следует 
немедленно заняться улуч
шением санитарного состоя
ния в душевых, столовых, и 
главное в подготовке к ве
сенне-летнему периоду — 
нужно обеспечить беспере
бойную работу вентиляции. 

Чистота — постоянное не
обходимое условие на рабо
чем месте, на всех производ
ственных участках. В весен
не-летний период требова
ния по соблюдению чистоты 
особенно высоки. Урны, умы
вальники — вот те «мелочи», 
которые помогут создать чи
стоту. Не позднее первого 
весеннего месяца должны 
быть очищены . и прохлори-
рованы площадки столовых 
и бытовых, где собирают от
ходы, приведены в рабочее 
состояние мусоросборники. 
И, конечно же, необходимо 
провести освежающие ре
монты в цехах, Столовых, 
бытовых. В большинстве це
хов следует обратить вни
мание и на, окна. Нетрудно 
ведь привести их в такое со
стояние, чтобы они пропу
скали лучи солнца в цех. 

Л. ЯНЧЕНКО, 
наш нештатный 
корреспондент. 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

Орган парткома, профкома, комитета ВЛКСМ и управления Магнитогорского 
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В СЕ, говорят, познает
ся,в сравнении . Если, 
сравнить , например , 

ход смотра по р а ц и о н а л ь 
ному н э к о н о м н о м у 
расходованию всех видов 
энергии и доменном цехе 
и на известняково-доло-
митовом карьере , то по
следний о к а ж е т с я в явно 
невыгодном положении: 
д о м е н щ и к и подали в пять 
с лишним р а з больше 
предложений , чем работ
ники к а р ь е р а , в процент
ном отношении к числу 
р а б о т а ю щ и х п о к а з а т е л ь 
доменщиков ю ж е иыше— 
более, чем в три р а з а . 
Бледно в ы г л я д я т на фоне 
до менщ ико в и работники 
цеха и з л о ж н и ц : они пода
ли с нач-ала смотра в 10 
раз меньше предложений , 
хотя ра зница в общем ко
личестве р а б о т а ю щ и х в 
этих двух цехах д а л е к о 
не столь р а з ит ель на . 

С р а в н и м показатели 
еще трех коллективов : на 
Т Э Ц подано 52 п р е д л о ж е 
ния, в листопрокатном 
№ 3 — 450 (!) предложе
ний, в газовом цехе — 64 
п р е д л о ж е н и я . Очень не
выгодно «смотрится» в 
таком сопоставлении кол
лектив Т Э Ц , где предло
жений по экономному и 
р а ц и о н а л ь н о м у использо
ванию энергоресурсов 
подано д а ж е несколько 
меньше, чем в т а з о в о м це
хе, хотя по численности 
р а б о т а ю щ и х га зовщики 
уступают в несколько р а з . 

О чем говорят все эти 
сравнения? О том, конеч
но, что в одним цехах по-

О ЧЕМ 
ГОВОРЯТ 

СРАВНЕНИЯ 
настоящему , по-хозяиски 
з а н я л и с ь о р г анизацией 
смотра , стремятся сделать 
его подлинно массовым, и 
в других о смотре или со
вершенно з а б ы л и , или 
вспоминают о нем только 
эпизодически, то есть по 
сути м а л о з а б о т я с ь о хо
зяйском, экономном ис
пользовании энергоресур
сов. Н а п р и м е р , на Т Э Ц — 
одном из главных звеньев 
энергосистемы комбината 
— привлеченность т р у д я 
щихся к смотру х а р а к т е 
ризуется всего л и ш ь не
сколькими процентами и 
одновременно с этим 
здесь в я н в а р е было пере
р асх о до вано на собствен
ные н у ж д ы 559 тысяч ки
ловатт -часов электроэнер
гии. 

Н а известняково-доло-
митовом к а р ь е р е в янва
ре перерасходовали 694 
тысячи киловатт-часов 
электроэнергии и 131 тон
ну условного топлива . И 
это не эпизодическое "яв
ление : в п р о ш л о м году 
здесь т о ж е был допущен 
большой п е р е р а с х о д энер
горесурсов. Казалось бы, 

надо «бить в набат» , под
нимать коллектив на 
борьбу та снижение энер
гозатрат , но руководство 
к а р ь е р а предпочитает 
ссылаться на объективные 
причины, м а л о з а б о т я с ь о 
смотре, который при хо
рошей организации мог 
бы значительно улучшить 
показатели к а р ь е р а по 
использованию различных 
видов энергии. Состояние 
смотра на карьере нельзя 
признать удовлетвори
тельным. Комиссия рабо 
тает без плана , протоколы 
ее з аседаний , а т а к ж е 
ж у р н а л учета п р е д л о ж е 
ний отсутствуют, в ре
зультате чего нет никако
го контроля за поданны
ми п р е д л о ж е н и я м и . Р а с 
п о р я ж е н и я по принятым 
п р е д л о ж е н и я м не издают
ся и а в т о р а м п р е д л о ж е 
ний решения комиссии во
обще не сооб щаются . Н а 
глядной агитации по воп
росам экономии различ
ных видов энергии совер
шенно недостаточно. 

Е щ е х у ж е п о л о ж е н и е в 
цехе изложниц. Только в 

я н в а р е здесь было пере-
расход овано сверх нормы 
на 2 процента электро 
энергии, 21 процент тепло-
энергии и 19-процентов 
воды. О д н а к о руководи
тели цеха пока по сути 
ничего не сделали , чтобы 
использовать смотр д л я 
улучшения энергоисполь
з о в а н и я . В цехе с боль
ш и м контингентом т р у д я 
щихся с н а ч а л а смотра 
подано всего л и ш ь 22 
п р е д л о ж е н и я . И это з а к о 
номерно. И тут общецехо
в а я комиссия р а б о т а е т 
без плана , собирается не 
систематически, а в р е м я 
от времени. Н а г л я д н а я 
а г и т а ц и я по в о п р о с а м 
экономии энергоресурсов 
в цехе отсутствует. 

О б щ е к о м б и н а т с к а я ко
миссия по руководству 
смотром на своем послед
нем з а с е д а н и и предупре
д и л а руководство цеха 
и з л о ж н и ц : если д о перво
го апреля не будут устра
нены недостатки в орга
низации смотра и в ис
пользовании р а з л и ч н ы х 
видов энергии, то удель
ные нормы расхода их це
ху будут снижены. Н е к о 
торые цехи ж д е т та ж е 
участь . А стоит ли , с п р а 
шивается , д о ж и д а т ь с я 
строгих мер воздействия? 
Н е лучше ли с а м и м свое
временно побеспокоиться 
об улучшении использова
ния энергоресурсов? 

Л. ХАБАРОВ, 

ЗА ЭКОНОМИЮ ЭНЕРГОРЕСУРСОВ 



МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ 

Ф О Т О Л Е Н И Н И А Н А 

21. ЦЮРИХ (Швейцария). 
Дом по улице Шпигельгаесе № 12, где жил В. И. Ленин с 21 февраля 1916 года 

по 2 апреля 1917 года. 
Слева вверху — В. И. Ленин. Апрель 1917 года. 

В прямой зависимости 
Каждый раз, когда мано

метр показывает понижение 
давления воздуха., мастер 
участка блоков первого ог
неупорного цеха В. А. Оси
пов «повисает» на телефо
не. И начинаются звонки во 
все инстанции, мастер про
сит принять меры, приводя 
очень веские доводы для 
обоснования своей просьбы. 
Но меры не принимаются. 
Почти каждый день в днев
ную смену падает давление 
воздуха, поступающего на 
участок блоков, почти каж
дый день трудящимся этого 
участка приходится рабо
тать с упавшим настроени
ем, снижается качество про
дукции. 

Вот уже четыре года на 
огнеупорном производстве 
выпускают крупные джинсо
вые блоки для кладки ячеек 
нагревательных колодцев 
обжимных станов. Намного 
облегчился труд каменщи
ков, значительно сократи
лись затраты на ремонтах 
нагревательных с р е д с т в , 
ведь каждый блок заменя
ет собой десятка два-три 
огнеупорных кирпичей. Итог 
внедрения новшества отлич
ный. Только производство 
эффективных блоков вот 
уже на протяжении почти 
года сталкивается с одним 
значительным препятствием. 

Взять , к примеру, ра
бочих-весовщиков, рабо 
т а ю щ и х на теплоэлектро
централи н на четвертом 
посту станции Сортиро
вочная . Один весовщик 
о б с л у ж и в а е т два ком
плекта вагонных весов. 
Д л я того, чтобы пройти от 
одних весов к другим, не 
о б я з а т е л ь н о з а н и м а т ь с я в 
секции спортивной ходь
бы, расстояние м е ж д у ни
ми невелико: 800—900 
метров. Н а д о только об
л а д а т ь повышенным чув
ством 'осторожности , что
бы переходить с места на 
место по . . . -железнодорож
ным путям. По путям, по
тому что пешеходной до
р о ж к и нет. 

Не безопасен и путь 

На участке блоков основ
ные механизмы у формов
щиков — это пиевмотрам
бовки. Уплотняется ими ог
неупорная смесь в формах 
благодаря сжатому возду
ху, В технических паспор
тах пневмотрамбовок ука
зано, что работать они дол
жны при давлении воздуха 
от 5 до 7 атмосфер. 

Качество блоков, их тер
мостойкость на 70 процен
тов зависит от плотности 
огнеупорной массы. Необхо
димая плотность блоков до
стигается, когда пневмо-
трамбовки работают при 
давлении воздуха не ниже 
четырех атмосфер. При 
меньшем давлении следует 
вообще прекратить произ
водство огнеупорных изде
лий. 

Давление воздуха часто 
надает до трех, даже до 
двух с половиной атмосфер. 
Взглянув на показания са-
мопищущего манометра, 
можно определить, что уча
сток блоков работает на 
70 процентов с нарушением 
технологии. 

В декабре прошлого года 
часто давление воздуха дер
жалось на отметке 2,5—2 
атмосферы. Смшное зада
ние выполнялось на участке 
на 25 процентов. Часты бы
ли простои. Положение по-

весовщика , з анятого на 
а г л о ф а б р и к е № 4. З д е с ь 
т о ж е о б с л у ж и в а ю т с я двое 
вагонных весов. И х раз 
деляет всего-навсего 8— 
10 м е т р о в . Н о чтобы пе
рейти с одних весов на 
другие, необходимо обхо
дить ж е л е з н о д о р о ж н ы й 
состав вдоль путей на 
расстоянии. . . 400—500 ме
тров. Хорошенькая , надо 
сказать , производствен
н а я гимнастика . Л е т о м 
еще можно «спокойно» 
н а р у ш а т ь технику без
опасности, но вот зимой 
нужна х о р о ш а я спортив
ная з а к а л к а , в ы д е р ж к а и 
большая любовь к ходьбе 

чти не улучшилось в новом 
году. . 

Что делать? Приходится 
работать в таких условиях, 
ибо потребность в продук
ции участка растет. Блоки 
выпускаются, только каче
ство их далеко не соответ
ствует нормам. 

В настоящее время руко
водство огнеупорного цеха 
выдало задание на проекти
рование новой прямой лиг
нин воздухопровода от 
седьмой компрессорной стан
ции парокислородного про
изводства до участка бло
ков первого огнеупорного 
цеха. Но вряд ли проклад
ка новой нитки воздухопро
вода позволит полностью 
решить проблему нехватки 
воздуха. Тем не менее внед
рение этого мероприятия 
следует ускорить. 

Нужна помощь руковод
ства парокислородного про
изводства. В дневные сме-' 
ны, когда расход сжатого 
воздуха резко возрастает в 
листопрокатных цехах (их 
тоже снабжает воздухом 
седьмая компрессорная стан
ция), необходимо увеличи
вать объем выработки сжа
того воздуха. 

Нарушать технологию про
изводства огнеупорных бло
ков невыгодно. 

М. КОТЛУХУЖИН. 

с п р е г р а д а м и — на пути, 
кроме насыпанного агло
мерата , еще и снег ле
жит . 

Весовщики н а р о д любо
знательный. Их , напри
мер, интересует т а к о е по
нятие, к а к логика . Вот, 
с к а ж е м , в инструкции 
№ 254 по технике безопас
ности с к а з а н о : «Хожде
ние по ж е л е з н о д о р о ж н ы м 
путям категорически за 
прещается» . Н о весовщи
ки ходят по этим с а м ы м 
путям — другого , т а к ска
зать , пути нет. И д у м а ю т 
весовщики, где ж е тут ло
гика? О б р а щ а ю т с я они и 
к администрации цеха и к 

Г ОВОРЯТ, чтобы уз
нать человека," надо , 
съесть с ним по 

меньшей мере "пуд соли. 
М о ж е т , действитель

но оно и так , но вот мне, 
например , не довелось 
д а ж е г р а м м а соли съесть, 
а о человеке я у з н а л мно
гое — ничто иное т а к не 
х а р а к т е р и з у е т человече
ский х а р а к т е р , к а к то, в 
каких д е л а х он п р о я в л я 
ется и что говорят об этих 
д е л а х другие . 

— Не знаю, что д е л а л 
бы без него, — просто 
с к а з а л предцехкома ли
стопрокатного цеха Л е о 
нид Петрович Шубин , 
когда речь з а ш л а о его 
п о м о щ н и к е — п р е д с е д а т е л е 
производственно - массо
вой комиссии В л а д и м и р е 
Георгиевиче Огородове .— 
Всегда внимателен к за 
просам т о вар ищ ей , испол
нительный, честный, — 
п р о д о л ж а л п р е д с е д а т е л ь 
цехкома , — х о р о ш о знает 
профсоюзную работу . 

Т а к о г о ж е мнения о 
В. Г. Огородове з а м е с т и 
тель секретаря партбюро 
и многие рабочие цеха. 

Владимир Георгиевич, 
можно сказать, вырос в 
цехе — работает здесь с 
16 лет , а сейчас старшему 
бригадиру г а з о в ы р у б щ и 
ков за сорок пять. В та
ком возрасте человека 
больше тянет на пассив
ный отдых, но Владимир 
Георгиевич не из этого 
десятка . К а к и з б р а л и его 
в 1945 году секретарем 

- комсомольской о р г а н и з а 
ции, т а к и продолжает он 
до сих пор жить цеховы
ми д е л а м и . П р а в д а , с воз 
растом иные заботы, но 
смысл их по-прежнему 
один: д е л а т ь хорошее , 
доброе, нужное. 

Меня всегда интересует 
в л ю д я х , подобных Огоро-
дову. которых мы у ж 
очень привычно и, на мой 
взгляд , несколько сухо, 
казенно н а з ы в а е м активи
стами, — интересует то, 
что з а с т а в л я е т их зани
маться общественной дея 
тельностью, к о т о р а я , со
гласитесь , приносит и хло-

партбюро , но на вопрос, 
как им быть (ох, это веч
ное — быть или не быть!) 
никто из руководства ни
чего положительного не 
м о ж е т ответить — они са
ми ходят теми ж е путями . 

Вот т а к и возникают 
п а р а д о к с ы : с тех, кто на
р у ш а е т технику безопас
ности, необходимо стро
ж а й ш и м о б р а з о м спраши
вать , но условия таковы , 
что не н а р у ш а т ь внутрен
ний р а с п о р я д о к не пред
с т а в л я е т с я никакой воз
можности . 

И. БОЙКО, 
старший мастер 

весового леха. 

поты и тревоги, отнимает 
б о л ь ш у ю часть свободно
го времени, з а ч а с т у ю без 
всякого за то в о з н а г р а ж 
дения , ; л и ш а е т покоя . 
Спросил об этом у В л а д и 
мира Георгиевича . 

— Кино «Есть такой 
парень» видели? — не
о ж и д а н н о вопросом на 
вопрос ответил В л а д и м и р 
Георгиевич. — П а р е н ь 
там , герой ф и л ь м а , горя
щий бензовоз у б р а л , пре
дотвратил взрыв . На воп
рос корреспондента , что 
з а с т а в и л о его это сделать , 
он ответил — «дурость» ,— 
з а с м е я л с я мой собесед

ник. — Трудно объяснить , 
почему.. . 

Я с удовольствием из
б а в и л с я бы от всего это
го, но д о в е р я ю т мне, по
ручают одно, другое . 

И В л а д и м и р Георгие
вич р а с с к а з а л мне, что 
был и п р е д с е д а т е л е м це
хового комитета и вот 
у ж е восемь лет член цех
кома , коммунист . С п р о 
сил я у него: а что, если 
в один прекрасный день 
исчезнут вдруг все обще
ственные нагрузки , по
чувствует ли он себя тог
да по-настоящему сво
бодным, станет ли легко 
ему от этого. 

— Почувствовал бы, 
очевидно, что чего-то не 
хватает , — ответил мне 
В л а д и м и р Георгиевич. 

«Чего-то не хватает». . . 
Я уверен, что он в к л а д ы 
вал большой невысказан 
ный смысл в это обычное 

«чего-то». Н е имея "этого 
«чего-то», человек л и ш и л 
ся бы главного , -без 'Че
го- нельзя,- во всяком слу
чае очень трудно ж и т ь %• 
л и ш и л с я бы доверия лю
дей. Потому что настоя 
щий человек по-настояще
му у т в е р ж д а е т свое чело
веческое «я», когда зна
ет, что ему д о в е р я ю т дру
гие, что будут у него всег
да поручения, выполнения 
которых -ждут другие , 
ж д у т всегда с нетерпени
ем и н а д е ж д о й . 

Много было таких по
ручений у профсоюзного 
активиста , много было и 
с л а в н ы х , дел . Вот о д н о 

из них. Ч е л о в е к з л о пил 
водку, а работник был хо
роший — т а к о е встреча
ется . М о ж н о было , ко
нечно, его на сменно-
встречном « р а з о б р а т ь » и в 
с л у ж е б н о м кабинете при
стыдить , погрозить , н а к а 
зать . Н о пошли к нему 
домой. О чем говорили 
т а м — не с к а з а л мне Вла 
димир Георгиевич. 

— Р а з г о в о р - т о ерунда , 
— з а м е т и л он. 

Но , видимо, в т а к о м 
разговоре к а к р а з и нуж
д а л с я работник. . . Сейчас 
ему присвоено з в а н и е 
«Почетный металлург» , 
его ценят в коллективе , 
у в а ж а ю т . 

А я п о д у м а л , к а к по
рой в а ж н о с к а з а т ь всего 
несколько теплых слов че
ловеку и как порой нуж
ны они ему. 

В. КОРЧАК. 

На нашем снимке ;— 
Асия Бигильдина, пере-
довой путеец рудника го
ры Магнитной. 

Фото М. Веселова. 
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Выбирая 
профессию... 
ГПТУ № 97 
(выпуск восьмой) 

Закончила я восемь клас
сов в" Кизильском районе-и 
поехала в Коркино. Посту
пила в техникум пищевой 
промышленности учиться на 
бухгалтера, да скоро оста
вила его и вернулась до
мой. Не понравилась мне 
будущая работа. Сидячая 
она, а сидеть целый день в 
помещении не по мне. 

А тут приехали в наш 
район набирать в новое тех
ническое училище, я и по
ехала. О специальности 

ВЫБОРОМ 

ДОВОЛЬНА 
штукатура-маляра знала 
очень мало. 

Основательное знакомство 
с работой штукатура-маля
ра произошло на практике. 
Теперь-то я уже определен
но могу сказать, что спе
циальность мне нравится. 
Приятно, когда после твоей 
работы остаются свежие, 

Комсомолец 
— з н а ч и т 

лучший 
По возрасту наша комсо

мольская организация очень 
молодая, ей нет еще полных 
четырех месяцев. При со
здании училища в ней на
считывалось только 10 че
ловек из двухсот учащихся, 
мастеров и преподавателей. 
Работы было непочатый 
край, но духом никто не па
дал. 

На всю жизнь запомнится 
ребятам торжественное от
крытое комсомольское соб
рание, первый прием в ком
сомол, вручение комсомоль
ских (билетов и теплые сло
ва напутствия секретаря ко
митета комсомола комбина
та Виктора Смеющева. Сей
час в училище уже восемь
десят шесть комсомольцев, 
то есть каждый второй уча
щийся имеет комсомольский 
билет. 

Решая вопрос роста ком
сомольской организации, 
мы руководствуемся . прин
ципом к а ч е с т (в -а, всегда 
ставя перед вступающим 
в к о м с о м о л и перед 
всей организацией вопрос: 
«Достоин ли ты быть при
нятым в ряды Ленинского 
комсомола сегодня?» Я дол
жен с огорчением признать
ся, что ответ на этот вопрос 
не всегда звучит положи
тельно. И сейчас еще прием 
в комсомол некоторых ре
бят отодвинут на испыта
тельный срок. Десятки ре
бят ждут ближайшего ком
сомольского собрания, на 
котором с другими вопроса
ми будет решаться прием 
их в. ряды ВЛКСМ. 

Комсомольцы у нас — 
это действительно лучшие, 
это ребята, с которых мож
но брать пример и в учебе, 
и на производственной прак
тике, и в быту. Это Володя 
Лоскутников, Володя Шер
стобитов, Владимир Груш-
нин, Надежда Шмелева, Ни
на Клименкова и другие ре
бята. 

Сейчас все училище и 
комсомольская организация 
в первую очередь ведет ак
тивную подготовку к сдаче 
ленинского зачета, контро
лирует выполнение социали
стических обязательств. 

Есть у нас хорошее начи
нание. Создана и постоян
но действует комсомольская 
группа по содействию охра
не общественного порядка. 
Ребята ежедневно дежурят 
в Левобережном районе. 
Много сил организации это
го дела отдает Володя Ло
скутников. 

В индивидуальных социа
листических обязательствах 
ребята записали: «Всегда и 
во всем руководствоваться 
требованиями морального 
кодекса строителя комму
низма». 

А. БЕЯЛИС, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ Г ПТУ Л «7. 

Наш корреспондент 
встретился с #<шесгите> 
лем директора ГПТУ 
№97 Ц.Н.Поповыми 
задал ему несколько воп
росов. 

Николай Николаевич, 
какая необходимость бы. 
ла в создании вашего учи
лища? д 

— Г П Т У № 97 — пер
вое техническое училище, 
которое б у д е т готовить 
д л я Комбината штукату
ров-Маляров, слесарей-
сантехнит^ов, к р о в е л ь щ и 
ков, с толяров-мебельщи
ков каменщиков-огне-
упорщиков и составите
лей поездов . К о м б и н а т 
особенно н у ж д а е т с я в со
ставителях поездов и в 
огнеупорщиках . В течение 
восьми лет наш з а в о д не 
получил ни одного специ
ально подготовленного 
к а м е н щ и к а - огнеупорши-
ка. Теперь с созданием 
нашего у л и л и щ а эта про
блема будет решена . 

Н е менее в а ж н о и то, 
что специально д л я ком
бината будут готовить и 
рабочих строительных 
специальностей , мебель
щиков . И х р а д ы будут 
принять в р е м о н т н о - с т р о 
ительном управлении 
УКХ комбината , в строй
управлении У К С а , в ре
монтно-строительном це
хе, на мебельной ф а б р и к е . 

— Обосновались ли вы 
у ж е в предоставленном 
училищу помещении? Ка
кие условия создаются 
для эффективного обуче
ния рабочим профессиям? 

— О б ж и в а е м с я поти
хоньку. З а н я т и я идут 

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ 

НОВОЕ 
УЧИЛИЩЕ 

своим чередом. Н о забот 
хватает , т а к к а к одновре
менно оборудуем «свое» 
у ч и л и щ е . З д а н и е , в 
которое мы вселились, 
приняли or технического 
училища № 13. 

У н а с д е с я т ь учебных 
кабинетов , светлых и про
сторных. Р е м о н т в них 
уже закончен, и сейчас 
мы з а н и м а е м с я их оформ
лением. К а б и н е т ы осна
щ а ю т с я новейшим обору
дованием , которое позво
лит преподавателем инте
ресно проводить з а н я т и я , 
экономно и эффективно 
использовать у ч е б н о е 
время . 

Очень большую помощь 
мы получаем от комбина
та. Д л я оборудования 
учебных кабинетов , д л я 
приобретения наглядных 
пособий, л и т е р а т у р ы учи
л и щ у выделе'но д в а д ц а т ь 
пять тысяч рублей . 

З а п л а н и р о в а н о постро-
ить рядом с училищем со
временные мастерские 
д л я практических з а н я 
тий. В июле начнется их 
строительство. Собствен
но, мастерские есть, но мы 
ими пользоваться не мо
ж е м , так к а к они оста
лись за т р и н а д ц а т ы м тех

ническим училищем. А это 
ни нам, ни н а ш и м пред
шественникам неудобно. 

М н е хотелось бы корот
ко с к а з а т ь о том, что де
л а е м мы д л я тех, кто за
хочет поступить в н а ш е 
училище . ' И н а ч е , к а к ре
ш а е т с я , вернее , будет р е 
шен у н а с один из вопро
сов профориентации . 
О ф о р м л е н и е вестибюля 
училища будет посвящено 
этой теме. З д е с ь м о ж н о 
будет у знать о том, 
какие специальности мо
жно получить в н а ш е м 
училище, к а к и е условия 
труда о ж и д а ю т выпускни
ков на базовом пред
приятии. С помощью це
хов, д л я которых мы го
товим рабочих , о ф о р м л я 
ется стенд о лучших лю
дях этих цехов. 

Ремонт училища ребята 
производят под руковод
ством мастеров . 

К а ж д а я г р у п п а взя-
л а шефство н а д одним из 
учебных кабинетов . В 
кроватном цехе из отхо
дов производства наши 
ребята с д е л а л и столы д л я 
учебных кабинетов . Они 
изящны, удобны, отвеча
ют современным требова
ниям школьной гигиены, 

пахнущие краской и из
вестью комнаты. 

Только' полгода прошло с 
тех пор как поступила я 
учиться, но привязалась 
уже к девочкам, привыкла 
к училищу. Мне очень нра
вится, что у нас много мо
лодых преподавателей. Они 
вроде и понимают нас луч
ше, и нам с ними интерес
но. В общем я очень до
вольна своим выбором. 

Н. КЛИМЕНКОВА, 
учащаяся 6-й группы 
штукатуров-маляров. 

НА СНИМКЕ: на уро
ке спеитехнологии в груп
пе столяров - плотников. 
Ведет урок преподава
тель В. П. Логинов. , У 
доски—учащийся Юрий 
Чепкасов. 

А осенью этого года за 
парты сядут будущие со
ставители поездов. . 

Фото Н. Неетеренко. 

эстетики. Таких столов 
нет ни в одном училище 
города . 

— А что вы м о ж е т е 
с к а з а т ь о п р е п о д а в а т е л ь 
ском составе училище , о 
м а с т е р а х ? 

— Это м о л о д е ж ь , вы
пускники индустриально-
педагогического технику
ма . Виктор Григорьевич 
Васильев , мастер плотни
ков-столяров , Л и д и я 
Александровна Гаврило-
ва и Валентина П а в л о в н а 
Голубева , м а с т е р а штука 
т у р о в - м а л я р о в , молодой 
п р е п о д а в а т е л ь спецтехно
логии Л ю д м и л а Федоров
на М о ч а л и н а . 

М о л о д ы м есть и у кого 
поучиться. Р а б о т а е т у нас 
Василий Филиппович Га-
лий, преподает черчение. 
У него большой педагоги
ческий опыт — более пят
н а д ц а т и лет. Он выпуск
ник Магнитогорского ин
дустриально - педагогиче
ского техникума , г д е 
учился вместе с космонав
том П а в л о м Р о м а н о в и ч е м 
Поповичем. 

— Д а й т е , п о ж а л у й с т а , 
небольшую справку о воз
расте п р и н и м а е м ы х в учи
лище , о с р о к а х обучения . 

— В училище мы при
нимаем юношей и деву
шек в возрасте пятнадца -
ти-шестнадцати с полови
ной лет. 

Срок обучения в на
шем училище два года. 
П е р в ы ft выпуск бу
дет в 1971 году. Пользу 
ясь случаем, я пригла
ш а ю в наше училище 
юношей и девушек , ж е л а 
ющих получить рабочую 
специальность . 

ТРИ 
ВОПРОСА 

МОЛОДЫМ 
Читатели уже привык

ли к традиционным роп-
росам, которые ежене
дельно задаются одному 
из молодых рабочих ком
бината. Сегодня мы (не
сколько меняем их фор-
му, поскольку отвечает 
на них учащийся ГПТУ 
№ 97 Володя Шерстоби-
тов. , .< .,' 

1. К а к о в ы твои успе
хи в учебе в юбилей
ном году? 

2. З а к о н ч и л и с ь з а н я 
тия в училище. Чем 
ж и в е ш ь потом? 

3. Ч т о в твоих пла
нах на юбилейный год? 

П ОСТУПИЛ в учили-
ще. Буду учиться на 
столяра - плотника. 

Выбрал эту специаль
ность сам, потому что с 
детства люблю мастерить 
из дерева. Дома в дерев
не я выпиливанием зани
мался. 

Мы уже были на прак
тике в ремангночпрои-
тельном цехе и поближе 
познакомились со своей 
будущей работой. Здесь 
же, в училище, недавно 
меня приняли в комсо
мол. 

П ОСЛЕ З А Н Я Т И Й 
возвращаюсь в об-
щежнтие, готовлюсь 

к занятиям, читаю. Боль
ше всего люблю книги о 
путешествиях. 

Мы часто всем учили-
Шем ходим в кино, а в 
театре я впервые побы
вал, когда поступил в 
училище, так как раньше 
жил 'в деревне. Очень по 
нравилось мне там. 

Сейчас все комсомоль
цы нашего училища гото
вятся к сдаче ленинского 
зачета по работам Вла
димира Ильича Ленина 
«Задачи союзов молоде
жи» и «Великий почин»: 
Внимательно читаю эти 
работы и конспектирую 
ИХ. .. л ..... . 

В НАЧАЛЕ ЛЕТА мы 
будем сдавать экза
мен на разряд по 

специальности. Очень хо
ту, чтобы для меня он 
был успешным и чтобы 
мне присвоили разряд. 
Для этого, конечно, мно
го надо заниматься и в 
училище, и на практике в 
цехе. 

ЭТО И М НРАВИТСЯ 
В первую очередь об уча

щихся, о девочках, выбрав
ших специальность штукату. 
pa-маляра. Самое главное 
для них и приятное для нас, 
преподавателей и мастеров, 
то, что большинству из них 
специальность нравится. 
Мы могли убедиться в этом 
на деле. На практике девоч
ки очень старательны, доби
ваются высокого качества 
выполняемых работ. С осо
бым удовольствием они про
изводят масляную покраску, 
делают трафарет. Это раду

ет, так как именно в этой 
работе есть элементы твор
чества. 

Добросовестное отношение 
к учебе самих учащихся за
ставляет и «ас быть более 
требовательными к качеству 
уроков. От этого зависит 
многое. У равнодушных по
явится интерес, у полюбив
ших уже свою специальность 
— уважение к ней, желание 
узнать больше. 

Я преподаю дисциплины, 
непосредственно связанные 
со специальностью штукату* 

pa-маляра — спецтехноло
гию и материаловедение. Ко
пилка моих знаний — прак
тика, так как раньше я ра-
ботала инженером на строй
ке. Это, безусловно, очень 
помогает мне в преподава
тельской работе, которую я 
полюбила. 

Я уже говорила о качестве 
урока. В связи с этим хочу 
отметить, что большой попу
лярностью у нас в училище 
пользуется метод безмашин
ного программированного 
обучения. Достоинства его » 

том, что при использовании 
его значительно повышается 
интерес учащихся к теме 
урока, лучше усваивается 
новый материал. К тому-же 
этот метод позволяет эко
номно использовать время 
урока. 

Из пятидесяти восьми че
ловек, обучающихся в учи
лище специальности штука-
тура : маляра, тридцать чело
век посещают кружок по 
своей специальности. На за
нятиях кружка девочки го
товят макеты видов щгука-
турок, наглядные пособия 
для кабинета отделочвако», 

знакомятся с новым в пли
точных работах. Кружок — 
большое подспорье в учеб
ной работе в первую очередь 
для учащихся и, конечно, 
для меня, так как я получаю 
более ясное представление 
об их способностях. Сейчас 
мы готовимся к весенней вы
ставке технического творче
ства учащихся ГПТУ наше
го города. Среди других ра
бот на выставке будет пред
ставлена скульптура девуш
ки-штукатура. 

Л. МОЧАЛИНА, 
преподаватель 

ГПТУ 1**7* 
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НА ОБЛАСТНОМ ПЕРВЕНСТВЕ 

Ледяные дорожки на 
стадионе имени 50-летия Ве
ликого Октября были местом 
недавнего первенства силь
нейших конькобежцев об
ластного совета ДСО «Труд». 
Свыше ста спортсменов бо
ролись за право называться 
сильнейшим. 

В первой группе соревну
ющихся физкультурных кол
лективов не' было равных 
спортсменам Магнитогорско
го металлургического ком
бината. На втором месте — 
челябинокие тракторострои

тели, металлурги Златоуста 
заняли третье место. 

Во второй группе первое 
и второе призовые места 
принадлежат челябинцам. 
Третье место присуждено 
конькобежцам города Кусы. 

В зачете сильнейших кол
лективов обкомов профсою
зов в первой группе победил 
коллектив обкома машино
строителей, на втором месте 
— представители обкома ме
таллургов, на третьем — 
коллектив обкома промыш

ленного строительства и 
стр ойм атеркало®. 

Во второй прутше всех 
опередили спортсмены обко
ма энергетиков. 

В Личном зачете среди 
женщин обошла соперниц по 
количеству набршных ею 
очков работница УКХ метал
лургического к о м б и н а т а 
'Валентина Тотмяяява. В 
споре мужчин наш метал
лург Владимир Лензин з а 
нял третье место. 

В. ПЕТРОВ. 

НА СНИМКЕ: победители забега на дистанции 
300 метров В. Тотмянина (Магнитогорск), В. )Худяева 
(Миасс) и Н. Казакова (Челябинск). 

Фото Н. Неетеренко 

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА ЗИМНЯЯ СПАРТАКИАДА КОМБИНАТА 

Самые быстрые коньки 
С 15 по 25 февраля в 

упра-зленпа коммунального 
хо )пиства проводилось 
конькобежное первенство а. 
зачет зимней спартакиады. 

Команды распределились 
по группам. В первую груп
пу вошли конькобежцы це
ха водоснабжения, энерго
цеха, трамвайного управле-
>ния, депо JYs 1 и № 2, ре-
VOMTHO-строительного управ 
лопни. Ро вторую группу 
были включены команды 
всех жилищно-коммуналь
ных отделов и отдела дет
ских учреждений. По про
грамме «начале состоялись 
внутрицеховые соревнова
ния, а затем — финал. В 1 

соответствии с этим при 
оценке результатов приме
нялись различные коэффи
циенты. Во внутрицеховых 
соревнованиях первое место 

равнялось двум очкам, а в 
финале - одному и так да
лее. 

В заключительном конь
кобежном туре приняло 
участие более 40 спортсме
н о в . 

В итоге в первой группе, 
по результатам финала, 
первое место занял коллек
тив депо № 2, на второе ме
сто вышла команда цеха во-
юенабженпя, на третье — 

команда энергоцеха. 
Но второй группе первое 

место заняли .конькобежцы 
жилищно-коммунального от
дела № 1. на втором'— ко-' 
манда Ж К О № 2, иа третьем 
— спортсмены левобережно
го ЖКО. 

Однако по общей сумме 
очкоз в 1-й группе «а первое 
место вышел цех водоснаб
жения, на втором месте — 

команда депо № 2, на 
третьем — спортсмены энер
гоцеха. 

Во второй группе чем
пионами стали конькобеж
цы левобережного Ж К О , 
второе место присуждено 
команде Ж К О \<! 2. третье 
— Ж К О № 1 

Лучшее время в забеге 
девушек показали работни
ца отдела детских учрежде
ний комбината Галина Стол 
бова и работница левобе
режного Ж К О Раиса Си-
лик В забеге мужчин на 
500 метров призовые места 
присуждены работникам 
эиергоцеха Е. Буланову, В. 
Васильеву и В. Ломовцеву 
из трамвайного управления. 

А. КУЧЕРОВ, 
инструктор ДСО «Труд» 

комбината. 

Матчевая встреча сильнейших штангистов ММК, КМК и -Запсиба, 
состоявшаяся недавно у нас в Магнитогорске под флагом ДСО «Труд», 
вакончилась победой металлургов Магнитки. 

И 4 СНИМКЕ: вес берет В. Грибайло (Магнитогорск). 
Фото Н. Неетеренко. 

ВНИМАНИЮ АКТИВИСТОВ 
СТЕННОЙ ПЕЧАТИ! 

Д л я участия в смотре-конкурсе стенных 
газет комбината цеховым редколлегиям 
необходимо п р е д с т а в и т ь в с р о к до 10 мар
та по три лучшие газеты за период с мая 
1969 года по февраль 1970 гада s редак
цию «Магнитогорского металла» . В со
проводительном письме нужно указать со
став редколлегии и-отметить наиболее ак
тивных участников. 

Четверг, 5 марта 
ЦТ. 19.00 — « П р о г р е с с » . 

Интервизионный ж у р н а л . 
19.30 — «Внимание , пес
ня!». 20.05 — «Спортив

ная юность». 20.30 — «Ле
нинский университет мил
лионов». И с т о р и я К П С С . 
«Коммунистическая пар 
тия — организатор побе
ды в Великой Отечествен
ной войне». 21.00 — Ака
демия на Каспии. 21.30 — 
«Варькина земля» . П р е м ь 
ера четырехсерийного ху
дожественного телефиль-
ма. 4-я серия. (Цветное 
телевидение ) . 23.00 — 
Чемпионат мира по фи
гурному к а т а н и ю . М у ж 
чины. П р о и з в о л ь н а я про
г р а м м а . В п е р е р ы в а х — 

« Н а зимней С п а р т а к и а д е 
народов Р С Ф С Р » . 

Пятница, 6 марта 

МСТ. 18.30 — Новости. 
ЦТ. 18.55 — Торжест 

венное заседание , посвя
щенное М е ж д у н а р о д н о м у 
ж е н с к о м у дню 8 м а р т а . 
П р а з д н и ч н ы й концерт. 
23.00 — Ч е м п и о н а т мира 
по фигурному к а т а н и ю . 
Спортивные танцы на 
льду . П р о и з в о л ь н а я про
г р а м м а . В п е р е р ы в а х — 
« Н а зимней С п а р т а к и а д е 
народов Р С Ф С Р » . 

В гости с концертом 
Жители 116-го квартала 

хорошо знают работников 
отдела технического кон
троля комбината — час
тых гостей этого микрорайо
на, где существует- отлич
ный клуб. Жизнь этого оча
га культуры энергично под
держивают председатель 
цехового комитета ОТК 
Анатолий Михайлович Но
воселов, начальник участка 
ОТК в горнорудном управ
лении и -оя - же начальник 
штаба дружины микрорай
она Павел Кириллович Ру-
денко и начальник участка 
ОТК в ^листопрокатном цехе 
№ 3 Дмитрий Васильевич 
Харламов. 

В клубе проводятся лек
ции, беседы на различные 
важные темы, которые, как 
правило, завершаются вы
ступлением самодеятельно 
го коллектива ОТК. 

Последняя встреча жите
лей 116-то квартала с Само
деятельными артистами со
стоялась накануне Дня Со
ветской Армии. 

По обыкновению перед 
концертом слово было пре
доставлено лектору. Д . Хар
ламов.рассказал о роли Во
оруженных Сил страны в'за-
щйте завоеваний социализ
ма, Лекция эта была вы 
слушана с большим интере
сом. 

После лекции коллектив 
Самодеятельности ОТК по
знакомил жителей микро
района с интересным монта
жом — «Ленин с нами», в 
котором принимали участие 
псе силы самодеятельности: 
хор, солисты, чтецы. 

С успехом исполнили пес
ни мастер Ю. Жихарев, кон
тролер Е. Назаренко, стар
ший контролер Р. Бонда-
ренко, контролер В. Валя-
ев, которым аккомпаниро
вал отличный баянист стар
ший контролер Владимир 
Савинов. 

Скоро жители микрорай
она вновь увидятся со сво
и м и шефами. На этот раз 
им покажут новую про
грамму • концерта, посвя
щенную Международному 
женскому дню 8 Марта. 

А. ШАМРАЙ, 
наш нештатный 
корреспондент. 

Редактор 
Ю. А. Л Е В И Ц К И Й 

Администрация и об
щественные организации 
листопрокатного цеха № 3 
глубоко скорбят по Дово
ду безвременной смерти 
Левицкого Павла .Мака
ровича и выражают со
болезнование семье и род
ственникам покойного. 

Коллектив коксохими
ческого производства глу
боко скорбит по поводу 
безвременной кончины 
Кузнецова /Ивана .Ивано
вича и выражает глубо
кое соболезнование семье 
и родственникам покой
ного. 

Коллектив цеха техно
логической диспетчериза
ции комбината Скорбит 
по поводу смерти старей
шего работника ' цеха 
Глухова Михаила Кузь
мича и выражает собо
лезнование семье v род
ственникам покойного. 
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